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НЕ СНИЖАЮТ ТЕМПОВВ социалистическом соревновании, развернувшемся в Тоншае веком ремонтно-строительном участке за досрочное выполнение социалистических обязательств юбилейного года, в ноябре наивысших показателей добилась бригада столяров под руководством В. И. Калинина. Этим коллективом изготовлено столярных изделий на сумму 827 рублей, что на 198 рублей превышает запланированное.Как всегда, отличных ре

зультатов достигла бригада плотников, возглавляемая Л. Ф. Трушковым. В течение месяца ей приходилось трудиться на ряде объектов. Большой объем работ был выполнен на собственной базе. Месячное задание данной бригадой сделано на 100.9 процента.Не снижают темпов в работе и в декабре коллективы вышеназванных бригад.
Е. ПАЛЬМОВА,экономист.

Пленум Г орьковского 
комитета КПСС

V9 декабря в зале заседаний обкома КПСС состоялся очередной пленум Горьковского областного комитета КПСС. Пленум открыл первый секретарь обкома партии Ю, Н. Христораднов.Утверждается следующая повестка дня:1. О работе партийных организаций области по пополнению партийных рядов и воспитанию молодых коммунистов в овете требований XXV  съезда КПСС.2. О ходе выполнения постановления ЦК КПСС «О работе партийных организаций Горьковского автомобильного завода в условиях производственного объединения».3. Организационные вопросы.С докладом по первому вопросу повестки дня пленума выступил первый секретарь обкома КПСС Ю. Н. Христо
раднов.В обсуждении доклада приняли участие: первый секретарь Канавинского райкома КПСС А. А. Малышко, аппаратчица дзержмнекого производственного объединения «Оргстекло» Т. И. Виногра
дова, зав. отделом социального обеспечения облисполкома, председатель ревизионной комиссии областной партийной организации А. И. Варварина, слесарь Павловского автобусного завода имени А. А . Жданова Ю. П. Колосов, первый секретарь Сосновского райкома КПСС А. А. Чистов, секретарь парткома телевизионного завода имени В. И. Ленина 
А. И. Македошин.Доклад 'по второму вопросу

сделал второй секретарь обкома КПСС С. В. Ефимов.В прениях по докладу выступили: второй -секретарь Горьковского горкома КПСС 
В. Д. Полетаев, директор заволжского производственного объединения «Автодвигатель» 
Н. Ф. Китаев, зам. председателя облисполкома А. М. Ма- 
киевский, первый секретарь Борского горкома КПСС 0 . П. 
Никольский, секретарь парткома Горьковского автомобиль; ного завода (производственное объединение ГАЗ) А. В. Нови
ков, секретарь облсовпрофа 
Г. Я. Чубаров.По обсужденным вопросам приняты соответствующие постановления.Пленум рассмотрел организационные вопросы.Н связи с переходом на другую работу Л. Н. Февралев освобожден от обязанностей кандидата в; члены бюро обкома КПСС.Пленум освободил от обязанностей заведующих отделами: Б. В. Береснева— в связи с переходом на другую работу; А. И. Шарову— в связи с уходом на пенсию.Пленум утвердил: заведующим отделом культуры Л. В. 
Соколова, заведующим отделом транспорта и связи В. А. Ёл- 
чева, заведующим отделом легкой и пищевой промышленности И. П. Пронина, заведующим отделом торговли и бытового обслуживания А. А. 
Смирнова.В работе пленума принял участие инструктор ЦК КПСС 
Б. А. Раков.

Юбилейному году
С заботой 
о техникеВыполняя Постановление ЦК КПСС и Совета Министров СССР «О мерах по повышению эффективности использования сельскохозяйственной техни- ■ ки, улучшению ее сохранности, обеспечению колхозов кадрами механизаторов и укреплению их в -сельском хозяйстве» механизаторы совхоза «Пижемский» успешно готовят технику к полевым работам.На первое декабря в хозяйстве были поставлены на линейку готовности двадцать один трактор, восемь грузовыхавтомобилей, пять зерновых комбайнов, четырнадцать тракторных плугов, три картофелекопалки, что составляет стопроцентную исправность названных видов сельскохо

зяйственных машин.

■ударный финиш!Руководит ремонтными работами начальник производственного участка Иван Ни- кандрович Стародубцев, мастер-наладчик участка С. М. Тотмин. С большой ответственностью относится к ремонту и хранению техники в совхозе механик А. В . Клешнин.
Н. ЕВСТРОПОВА.

Больше планаСреди комплексных бригад Пижемского лесхоза в прошлом месяце наибольшее количество древесины от рубок ухода заготовила бригада М. Д. Ашаева. Из плана 504 кубометра она дала 561 кубометр. В среднем каждым членом бригады заготовлено древесины 4,6 кубометра, что на 1,1 кубометра больше намеченного. Выработка на трак- торо-смену составляет 111 процентов.
А. МОРОЗОВА,

„С О Ю 3-26“ — В П О Л Е Т ЕВ соответствии с программой исследования космического пространства 10 декабря 1977 года в 4 часа 19 минут московского времени в Советском Союзе осуществлен запуск космического корабля «Союз-26», пилотируемого экипажем в составе командира корабля подполковника Романенко Юрия Викторовича я  бортинженера Героя Советского Союза летчика-коемонавта СССР Гречко Георгия Михайловича. Корабль выведен на расчетную орбиту.

Программой полета корабля «Союз-26» предусматривается проведение совместных экспериментов с научной станцией «Салют-6», выведенной на .околоземную орбиту 29 сентября 1977 года.Портовые системы корабля работают нормально. Самочувствие экипажа хорошее.Космонавты товарищи Романенко Ю. В. и '  Гречко Г. М. приступили к выполнению програм мы полета.

подполковник
РОМАНЕНКО ЮРИЙ ВИКТОРОВИЧКомандир космического корабля «Союз-26» Юрий Викторович Романенко родился в 1941 году в поселке Колтубановекий Бузулукского района Оренбургской области.В 1966 году он с отличием окончил Черниговское высшее военное авиационное училище летчиков. Затем служил летчиком-инструктором в Военно-Воздушных Силах.Юрий Викторович — член Коммунистической партии Советского Союза с 1965 года.В отряд космонавтов Ю. В. Романенко зачислен в 1970 году. Он прошел полный курс подготовки к полету по программе пилотируемого корабля «Союз» и орбитальной станции «Салют». Кроме того, он готовился также к совместному космическому полету кораблей «Союз»— «Аполлон» в качестве командира корабля.В настоящее время Ю. В. Романенко учится на заочном факультете военно-воздушной академии имени Ю. А. Гагарина,

ГРЕЧКО ГЕОРГИЙ МИХАЙЛОВИЧБортинженер, космического корабля «Союз-26» Герой Советского Союза летчик-космонавт СССР Георгий Михайлович Гречко родился в 1931 году в Ленинграде. В 1955 году он с отличием окончил Ленинградский механический институт и начал работать в конструкторском бюро.Г. М. Гречко проявил себя инициативным и эрудированным инженером, участвуя в разработке и испытаниях новых образцов космической техники. Он подготовил и успешно защитил диссертацию на соискание ученой степени кандидата технических наук.В 1960 году Георгий Михайлович вступил в ряды Коммунистической партии Советского •Союза. -В отряд космонавтов Г. М. Гречко был зачислен в 1966 году. Большой инженерный опыт к глубокие теоретические знания позволили ему отлично подготовиться к полетам на пилотируемых космических кораблях и орбитальных станциях.
Е С Т Ь  С Т Ы К О В К А !11 декабря 1977 года в 6 часов 02 минуты московского времени осуществлена стыковка космического корабля «Союз-26» со станцией «Салют-6». После перехода космонавтов товарищей Романенко Ю. В. и Гречко Г. М. в помещение станции на околоземной орбите стала функционировать пилотируемая научная станция «Салют-6».Орбитальная станция «Салют-6» оснащена двумя стыковочными узлами. Первый стыковочный узел установлен на переходном отсеке станции, второй —  с противоположной стороны на агрегатном отсеке. Наличие двух стыковочных узлов дает возмоягнОсть проводить операции по обслуживанию пилотируемых станций двумя к ос мич ее юими к ор аб л ямй.В отличие от корабля «Сою з-25», который в октябре этого года сближался со станцией со

стороны переходного отсека, стыковка космического корабля «Союз-26» проводилась ко -второму стыковочному узлу станции.В программу работы экипажа .входят:—  исследование- физических процессов и явлений в космическом пространстве;—  исследования земной поверхности и ее атмосферы с целью получения данных в интересах народного хозяйства;—  проведение технологических экспериментов;—  медико-биологические исследования;—  технические эксперименты и испытания бортовых систем и аппаратуры станции.Программой полета предусматривается также проведение профилактического осмотра, контрольной проверки и испытаний стыковочного узла, установленного на переходном отсеке.
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Внеочередная

сессияСостоялась внеочередная сессия Увииского сельского Совета народных депутатов.С докладом «О задачах местных Советов народных депутатов, вытекающих из Конституции СССР, решений Октябрьского (1977 г.)' Пленума ЦК КПСС, речи Председателя Президиума Верховного Совета СССР тов. Л. И. Брежнева на внеочередной седьмой сессии Верховного Совета СССР» выступила председатель сельского Совета Н. А. Чикишева.В прениях по докладу выступили тракторист Г. М. Яку- нов, бригадир Н. А. Чугунов, учительница Т. А. Чернышова, председатель колхоза Н. А. Андреев, инструктор РК КПСС В. П . Зверев.выступающие на сессии говорили о том, что принятие новой Конституции СССР способствует достижению новых трудовых успехов, где при: мером должны стать народные депутаты.По обсужденному вопросу принято соответствующее решение.
Н. БУСЫГИНА,секретарь Увииского сельского Совета.

Излишни
государству55 тонн молока государству необходимо было продать в этом году жителям Прудов- ского сельского Совета. Жители, имеющие коров, активно стали сдавать излишки молока государству с первых дней года и сейчас его уже продано на 24 тонны больше планируемого.Более двух тонн молока сдали А. И. Березин и П. Н .. Березина, 1632 килограмма принято от И. Г. Дудиной, по 1400— 1600 килограммов сдали Д. Е . Лоскутов, А. А. Спиридонов и А. А . Хлыбов.Больше других приняла молока от населения В. П. Окунева, которая занималась этой работой в Березятах.

Г. БЕРЕЗИНА,секретарь Прудовского сельского Совета..
Обменивают

паспортаБольшую работу по обмену паспортов проводит секретарь Б о л ын е к у вербе к ог о сельского Совета Тамара Андреевна Гагарина. Она освободила многих жителей от лишних поездок в районный центр. Т. А. Гагарина получает документы в паспортном столе, затем их выдает жителям Совета.Новые паспорта в Куверб- ском Совете получили уже семьдесят пять процентов населения, которому их предстоит обменять.
Н. ВШИВЦЕВА.

В  С В Е Т Е  Т Р Е Б О В А Н И И  З А К О Н АИсполком райсовета народных депутатов отмечает, что исполком Ложкинского сельского Совета, выполняя Закон СССР «О статусе депутатов Советов народных депутатов в СССР» проводит определенную организаторскую работу с депу. татами и советским активом по развитию их инициативы и активности в успешном решении вопросов хозяйственного и социально - культурного строительства. Работа Совета, его исполкома и постоянных комиссий регламентирована перспективными и квартальными планами.Исполком Совета разработал перспективный план учебы депутатов на 1977— 1979 годы, в котором предусмотрено изучить формы и методы работы депутатов в Совете и избирательном округе, их права и обязанности, вытекающие из новой Конституции СССР.Большинство депутатов Совета, выполняя требования Закона о статусе активно работают в избирательном округе, регулярно отчитываются перед избирателями о проделанной работе.При активном участии депутатов достигнуты определенные успехи в хозяйственном и культурном строительстве, улучшена работа по бытовому и торговому обслуживанию

населения Совета.Исполком Совета, опираясь на помощь депутатов и советского актива, провел значительную работу по организации закупа излишек сельскохозяйственной продукции ог населения.Вместе с тем исполком Ложкинского Совета еще не в полной мере использует имеющиеся возможности для дальнейшего повышения активности депутатов в свете требований Закона о статусе депутатов. Исполком не всегда оказывает депутатам необходимую помощь в работе. Слабо опирается на помощь общественных организаций и актива Совета при решении вопросов .хозяйственного и социально-культурного строительства. Редко информирует депутатов о выполнении критических замечаний и предложений, высказанных на сессиях Совета. Пока слабо руководит и направляет работу постоянных комиссий.Депутатами Совета не используется такая форма реагирования по устранению недостатков в работе совхоза и учреждений, расположенных на территории Совета, как депутатский запрос. Недостаточно

активно работают народная дружина и товарищеский суд по укреплению трудовой, бытовой и производственной дисциплины.В целях улучшения работы по исполнению Закона о статусе депутатов исполком райсовета обязал исполком Ложкинского сельского Совета устранить отмеченные недостатки и осуществить дополнительные меры, направленные на дальнейшее повышение уровня организаторской работы с депутатами в 'свете требований Закона о статусе де- -  пута-тов и новой Конституции СССР.Считать главной задачей Совета, исполкома, постоянных комиссий и советского актива успешное выполнение планов юбилейного 1977 года и всей десятой пятилетки. Развертывание широкого социалистического соревнования среди животноводов по успешному проведению зимовки скота.Обеспечить активное участие депутатов в деятельности постоянных комиссий, чаще привлекать комиссии к подготовке вопросов, вносимых на обсуждение Совета и исполни- • тельного комитета.

Оказывать депутатам постоянную помощь в организации их работы в избирательных округах, в проведении отчетов депутатов перед избирателями.Ежеквартально организовывать учебу депутатов, советского актива, руководителей общественных, самодеятельных организаций населения путем проведения семинаров.Добиваться,, чтобы каждый депутат активно участвовал в производственной и общественной жизни Совета, служил примером в труде.На каждой сессии Совета информировать депутатов о результатах рассмотрения критических замечаний и предложений, высказанных депутатами. Чаще использовать форму депутатского реагирования по выполнению ранее принятых решений — депутатский запрос.Исполкому Ложкинского сельского Совета данное решение исполкома райсовета необходимо обсудить на заседаниях исполкома, постоянных комиссий, общественных самодеятельных организаций и других группах актива.lllll l l l l l l l i l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l lMllll l l l l l l l l l l l l l il l l l l l l l l l l l l l il l l l il l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l il l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l iil l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l
НА И Н ДУСТРИ АЛ ЬН О Й  ОСН ОВЕК П О Д Ъ Е М У  Н Е Ч Е Р Н О З Е М Ь Я

Ровные шеренги птичников шагнули от дороги к лесу. Еще четыре месяца назад хозяевами были здесь геодезисты и топографы, а сейчас на строительной площадке вырос целый городок. Посланцы промышленных предприятий, сооружающие крупнейшую в Нечерноземье утиную птицефабрику «Лесная», приступили к закладке последнего из тридцати производственных блоков.—  Каждый из них состоит из трех птичников и может одновременно принять на откорм 35 тысяч уток, —  рассказывает директор фабрики Е . Захаров. —  Все операции по выращиванию молодняка возьмут на себя автоматы, так что с уходом за этим беспокойным хозяйством справится одна птичница-оператор. По- современному будут оборудованы инкубатор, кормоцех и

другие производственные помещения. Для рабочих предприятия предусмотрено строительство благоустроенных жилых домов, магазина, культурно-бытовых объектов.Первые блоки «Лесной» уже приняли новоселов. Одновременно с ее сооружением началась реконструкция Ш уйской птицефабрики, где сосредоточат маточное поголовье, а на Ивановском мясокомбинате сооружаются мощности по переработке мяса птицы. Строители обязались 'ввести комплекс в будущем год уГ втрое сократив нормативные сроки строи-

такой курс положен в Ивановской области в основу перевода птицеводства на индустриальные рельсы. Если раньше производством яиц и мяса птицы здесь занимались 120 колхозных и совхозных ферм, то с  созданием треста «Птицепром» оно сосредоточено в основном на пяти фабриках. Ивановцы перешли на разведение высокопродуктивной чистопородной птицы. Производство яиц возросло в двенадцать, мяса птицы—  в шесть раз.В десятой пятилетке, кроме комплекса «Лесной», создается производство по выращиванию бройлеров на две с поло

виной тысячи тонн мяса в год, высокими темпами осуществляется реконструкция и расширение Ивановской и Ко- хомской фабрик. На развитие птицеводства направляется почти в четыре раза больше средств, чем было освоено в девятой пятилетке. Уже в этом году в ответ на постановление ЦК КПСС и Совета Министров СССР о дальнейшем развитии птицеводства труженики области решили получить 300 миллионов яиц, а к концу пятилетки увеличить их производство на треть. Более чем в шесть раз возрастет производство мяса птицы.
К. ЩЕГЛОВ, корр. ТАСС.Иваново.тельства.«От фермы— к фабрике»— Заметки комментатора

ПОЧЕМУ ПРОИЗОШЛА КАТАСТРОФАПечальную славу принесли Норвегии драматические события, разыгравшиеся весной нынешнего года в Северном море на буровой платформе «Браво». Тогда в результате одной из самых крупных и тяжелых нефтяных катастроф произошел выброс тысяч тонн нефти в море и возникла реальная угроза огромного загрязнения береговой линии Западной Европы. Мощный фонтан ежесуточно выбрасывал в море 3— 4 тысячи тонн нефти. Лишь спустя * восемь дней специалистам удалось перекрыть струю, бьющую с глубины трех тысяч метров.Уже тогда, анализируя события у норвежского побережья, многие специалисты и обозреватели самых различных газет видели основную причину катастрофы в том, что международные монополии, в частности американская

компания «Филлипс петролеум», которой принадлежит «Браво», при хищнической эксплуатации нефтяных месторождений не считаются с безопасностью и национальными интересами страны— хозяйки природных богатств. Аналогичные выводы напрашиваются и после знакомства с результатами опубликованного недавно официального доклада о причинах катастрофы на «Браво», подготовленного специальной норвежской правительственной комиссией. Не иначе как преступной халатностью представителей американской компании можно объяснить вскрытые комиссией факты неудовлетворительной подготовки оборудования к пуску. Поэтому никакой случайностью нельзя объяснить то, что платформа проработала на месторождении до катастрофы лишь

немногим более двух недель.Казалось бы, уроки драматических событий в «Браво» и выводы, представленные норвежской комиссией, должны были бы заставить нефтяные монополии, орудующие в Северном море, призадуматься и сделать выводы из того, что произошло. Однако события последнего времени свидетельствуют об обратном. Стало известно, что представители Международного энергетического агентства (МЭА), созданного в свое время для защиты интересов, прежде всего, ведущих капиталистических держав, провели с норвежской стороной целую серию переговоров.На этих переговорах, как писала норвежская газета «Фрихетон», вояжеры МЭА за закрытыми дверями добивались более широкого доступа

иностранного капитала в нефтедобывающую промышленность Норвегии и более свободной деятельности международных монополий на норвежском континентальном шельфе. Они предлагами довести ежегодную добычу нефти в нор- • вежском секторе Северного моря до 120— 135 миллионов тонн вместо планируемого Норвегией уровня в 60— 90 миллионов тонн. Бизнесмены из МЭА рекомендуют просто- напросто полностью исчерпать запасы одного из самых богатых месторождений «Страт- фьорд» и начать форсированную разработку другого месторождения—  «Золотые блоки». Бее эти планы и расчеты, в основе которых лежит безудержная погоня за прибылью, при их ускоренной реализации могут обернуться новой трагедией в Северном море.
А. БОЧАРОВ.(ТАСС).
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Р А Й О Н  В З О Н Е  Н Е Ч Е Р Н О З Е М Ь Я

ИСПОЛЬЗОВАТЬ ЗАПАСЫБУДЕМ
В канун шестидесятилетия 

Великой Октябрьской социа
листической революции в ра
бочем поселке Тоншаево на
чал свою работу передвижной 
механизированный отряд 
(ПМО) управления «Горьков- 
облсельстрой». Его коллективу предстоит строить жилье, производственные помещения, административные учреждения, учреждения социальнокультурного назначения в совхозах района.Уже в этом году передвижному механизированному отряду планируется освоить сто тысяч. Из них 50 тысяч на строительстве восьмиквартирного дома в каменном исполнении в совхозе «Ошминский» и 50 тысяч рублей на двенадцатиквартирном доме, тоже в, каменном исполнении, в совхозе «Вякшенерский». Эти дома до недавнего времени строились хозяйственным способом, а с организацией ПМО переведены на подряд.В настоящее время заканчивается кладка стен второго этажа на восьмиквартирном доме. Каменщики стараются эти работы завершить как можно быстрее, чтобы уже в зимний период подготовить дом для проведения в нем отделочных работ.Двенадцатиквартирный дом в совхозе «Вякшенерский» тоже будет двухэтажный. Кладка стен первого этажа была уже сделана. Нашими силами сюда пока еще только завезены строительные материалы. Создана бригада, которая в ближайшее время должна будет приступить к выполнению своих обязанностей.Кроме всего этого, приступили к строительству собственной базы: возводим нулевой цикл под строительство двадцатиквартирного дома.С обеспечением строительными материалами положение обстоит неплохо. У нас есть в достатке кирпич, цемент, ж елезобетон. Обеспечили нас и тракторной техникой. Имеются в наличии бульдозер, трелевочный трактор, два трактора Д Т-54, экскаватор. В ближайшее время будет доставлен и кран, без которого нелегко вести строительные работы.
Энергетики—

селуНа животноводческих комплексах, птицефермах и других сельскохозяйственных объектах Ленинградской области устанавливаются электрокотлы, производство которых налажено в объединении «Электросила». Тем самым будут ликвидированы маломощные угольные топки, не понадобятся кочегары. Автоматически включаясь в ночные часы, электрокотел использует избыточную электроэнергию в это время. А днем горячая вода поступает из специальных баков-аккумуляторов.К концу нынешней пятилетки электрокотельные будут действовать более чем на двухстах фермах области.
0. КРЮЧКОВ, корр. ТАСС.Ленинград.

С Т Р О И Т ЬТуговато у нас с грузовыми автомашинами. На сегодня в наличии только одна автомашина. Этого, конечно, недостаточно.В успешном осуществлении возложенных на нас задач немаловажное значение играет вопрос подбора кадров. Если же ' с механизаторскими кадрами у нас все в порядке, то каменщиков нам недостае г.Хватает подсобных рабочих. В дальнейшем планируем посылать рабочих учиться на курсы для приобретения строительных специальностей.В настоящее время созданы две строительные бригады, которые возглавляют А. И. Смирнов я  В. В. Попов.Большие задачи стоят перед нашим коллективом в третьем году десятой пятилетки. Предстоит освоить на строительно-монтажных работах пятьсот тысяч рублей. Запланировано строительство двух жилых домов на собственной базе, жилье в совхозах района, детский комбинат на 90 мест в совхозе «Ош- мян'ский» и овцеводческий комплекс там же.Несмотря на трудности, сложившиеся в организационный период, коллектив Тоншаев- ского передвижного механизированного отряда приложит все силы, чтобы справиться с планами, которые предстоит осуществить в 1978 году.
В. КОЗЛОВ,начальник Тошнаевского ПМО.

Однако экономическая обстановка перед XV  съездом партии характеризовалась не только крупными достижениями в развитии индустрии, но и серьезным отставанием сельского хозяйства —  самой обширной и жизненно важной отрасли экономики страны. Валовая продукция зерна составляла лишь 95 процентов по сравнению с 1913 годом, а товарная часть зернового хозяйства только половину—  13,3 процента против 26.До революции товарный хлеб производили в наибольшем количестве помещичьи имения и кулацкие хозяйства. Октябрьская революция ликвидировала помещиков, Советская власть вела решительную борьбу с кулаком. Главными производителями хлеба стали середняки и бедняки, но их хозяйства не могли удовлетворить потребность страны в хлебе, которая увеличивалась в связи с неуклонным развитием . индустрии и ростом городского населения.Состоявшийся 2— 19 декабря 1927 года XV  съезд партии, утвердивший первый пятилетний план, всесторонне обсудил и вопрос об отставании сельского хозяйства, приняв историческое решение о развертывании коллективизации. Без нее невозможно было обеспечить в стране победу социализма, избавить трудовое крестьянство от кулацкой ка-

РАЗУМНОЕще в эпоху Азовских походов и постройки флота (1 6 9 5 — 1697 г. г.) Петр I дал указание -о производстве опытов по добыче торфа для замены древесного топлива при плавке чугуна. Давно известно применение торфа и в сельском хозяйстве.В первые годы Советской власти, несмотря на небольшие масштабы производства, торф как местное топливо имел большое, а в ряде случаев и решающее значение. Начало развития торфяной промышленности было положено В. И. Лениным, который отметил огромное значение торфа как топлива для будущих электростанций.За время существования Альцевского торфопредприятия добыто торфа для топлива 1,5 млн. тонн. Если ' учесть, что около 400 граммов его идентичны одному квт. часу электроэнергии, то видно, что предприятие внесло значительный вклад в общий запас энерговооруженности. В данный период тепловые электростанции СССР вырабатывают около 85 процентов электроэнергии. При развитии энергетики, при строительстве электростанций на дешевых углях, сланцах, атомном топливе доля торфа, идущего на топливо, будет снижаться.Почему? Да потому, что газ, нефть, торф, накопленные в земле миллионами и десятками тысяч лет, сжечь за десятки и сотни лет преступно. Мы в данный момент относимся К;ним по-варварски.

балы, нищеты и невежества.Ставя перед собой задачу социалистического преобразования деревни, партия руководствовалась при этом марксистско-ленинским учением о строительстве социалистического общества. Как писал Ф. Энгельс, при переходе к коммунистическому хозяйству «нам придется в широких размерах применять в качестве промежуточного звена кооперативное производство, —  в этом Маркс и я никогда не сомневались». Передать «крупные поместья кооперативным товариществам, самостоятельно ведущим хозяйство под руководством государства, которое остается, таким образом, собственником з е м л и » . (К. Маркс и Ф. Энгельс, Соч. т. 36, стр. 3 6 0 — 361).Идеи о социалистическом земледелии были углублены, расширены и конкретизированы В. И. Лениным в его учении о кооперативном плане, на который опиралась наша партия. Переход на социалистический путь в деревне, как указывал В. И. Ленин, должен состоять в том, «чтобы наименее выгодное и наиболее отсталое, мелкое, обособленное крестьянское хозяйство, постепенно объединяясь, сор- - ганнзовало общественное, крупное земледельческое хозяйство» (Поли. собр. соч., т. 43, стр. 148). ;X V  съезд ВКП(б) вошел в

Общая площадь болот и заболоченных земель в СССР (без тундры) достигает 210 млн. га, что составляет 94 процента общего земельного фонда. Общегеологические запасы торфа в СССР составляют 158 млрд, тонн, или 60 процентов суммарных мировых запасов.Некоторые считают, что при таких запасах торфа его хватит на тысячелетия и нечего, мол, сдерживать его применение. Это неправильное мнение. Запасы торфа по стране распределены неравномерно. Большая часть их расположена за Уралом. Только Тюменская и Томская области обладают половиной общих запасов СССР. Однако Сибирь и Дальний Восток из-за климатических условий и развития промышленности большого применения торфа не будет иметь.Большими темпами добыча торфа идет в Европейской части СССР. Производство торфа в основном происходит на низинных типах залежей, а их всего 45 процентов от общего количества запасов. Остальная часть —  верховой торф —  вследствие низкой степени разложения или количества гумусной части малопригодна для сельского хозяйства и на топливо из-за малой теплотворной способности. Это будет сдерживать разработку верховых торфов.Каково же положение с торфом в нашем районе? Залежи его в основном расположены в пойменных зонах рек

историю партии ‘ как съезд, коллективизации сельского хозяйства, подготовки наступления социализма на капиталистические элементы по всему фронту, прежде всего наступления на кулачество. Решения съезда, отражавшие новый этап в построении социализма в СССР, были одобрены всей партией, всеми трудящимися страны.Сильнейшее воздействие на трудовое крестьянство оказывали гигантский размах индустриального строительства и героизм рабочего класса. Рабочие давали крестьянству трактора, комбайны, автомобили, другую технику. Они были активными борцами за создание и укрепление колхозов. Многие представители рабоче- ■ го класса, посланные партией в деревню, посвятили свою жизнь колхозному строительству. Делегации крестьян посещали заводы, новостройки. Возвращаясь, рассказывали односельчанам о том, с каким энтузиазмом трудятся рабочие коллективы, призывали брать с них пример.Так было подготовлено массовое колхозное движение, переросшее в сплошную коллективизацию. В колхозы пошли не только бедняки, но и середняки. Это был коренной поворот основных масс крестьянства к социализму, коренной перелом в развитии советского земледелия. Кол-

Пижмы и Альца, на базе которых создано - Адьцевское торфопредприятие. Площадь этих месторождений (Альцев- ский Мох и Озерное) составляет 3770 га. Из них низинного типа —  75 процентов. Естественно, что эта часть и будет подготавливаться под добычу. Также у нас есть месторождения Маяково, К удринское, Янгарское, Соснов- ское и так далее. Они настолько малы, что даже при существующей ежегодной добыче здешних запасов хватит на непродолжительное время. Вывод напрашивается следующий: запасы торфа нужно использовать целесообразно, уменьшать производство его на топливо и увеличивать 'применение в сельском хозяйстве.С начала эксплуатации предприятие добыло сельскохозяйственного торфа для района 330 тысяч тонн. 6 перспективе эта цифра будет значительно увеличена. Предприятие вносило и будет вносить значительный вклад в повышение урожайности сельскохозяйственных культур.Мы можем предложить еще один вид торфа —  верховой,который является высококачественным подстилочным материалом. Так, Ленинградское объединение продает подстилочный торф в капиталистические страны.
И. НИРИЛЛОВ,главный инженер Альцевского торфопредприятия.

хозныи труд с • применением тракторов и другой техники давал возможность увеличивать посевные площади, поднимать культуру земледелия, повышать урожайность полей, улучшать материальное и культурное положение сельских тружеников.Перестройка сельского хозяйства на социалистических началах оказалась сложной и трудной. Но Коммунистическая партия успешно решила ее. Произошла великая революция во всем укладе жизни крестьянства, главную особенность которого составляет ныне свободный коллективный труд на благо всего общества. Колхозник —  это человек новой формации, новой социалистической культуры и морали, член трудового коллектива, за которым согласно Конституции С С С Р . закреплено право — бесплатно и бессрочно владеть землей, эффективно ее использовать, бережно относиться к ней, повышать ее плодородие.Наше развитое социалистическое общество опирается ныне и на мощную, передовую индустрию и на -крупное, высокомеханизированное сельское хозяйство. Идеи великого Ленина о кооперации, политика партии в решении крестьянского вопроса полностью выдержали испытание временем. Строительство социализма в деревне—  единственный путь крестьянства к счастью, основа благополучия.•
И. КИРЮ ШКИН.

ТОРЖЕСТВО КОЛХОЗНОГО СТРОЯ
*1927 год. Советские люди только что отпразд

новали первое десятилетие Великого Октября. 
За короткий срок были достигнуты значительные 
успехи в социалистическом преобразовании про
мышленности на основе проведения индустриа

лизации страны. В том году по сравнению с пре
дыдущим крупная промышленность произвела 
продукции на 18 процентов больше. Такого темпа 
роста не знали главные капиталистические стра 
ны.
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О Б Р А Щ Е Н И Е  К  П О Т О М К А МКакой будет наша жизнь к 
ДВУХ'СОТТЫ'СЯЧНОМУ году? Мы не можем с точностью до мелочей знать о размахе научно- технического прогресса, который будет наблюдаться' к "сотой годовщине Великой Октябрьской с оциалистическойреволюции. Но одно мы можем с уверенностью сказать: что жизнь наша будет светлее, человек —  лучше. У людей будет вполне объяснимая потребность как можно подробнее узнать о том, как жили их отцы и деды, какие вопросы решали.Ученики и учителя Тонша- евской средней школы написали рапорт потомкам, тем, кто будет встречать в школе 100-летие Великой Октябрьской социалистической революции. Капсулу с обращениями учеников и учителей к учащимся и педагогическому коллективу школы —  к тем, кто будет здесь учиться и работать в 2017 году, замуровали в фундамент пристроя.Состоялся торжественный митинг, который открыл директор школы А. В. Хлыбов.Звучит Гимн Советского Союза. Обращение учеников зачитывает член комитета комсомола школы Таня Уланова. Рапорт подписали лучшие ученики школы, проявившие себя в учебе и в общественной жизни.

Обращение- педагогов школы к учителям 2017 года читает Александр Владимирович Хлыбов. А потом секретарь школьной комсомольской организации Валя Пушкарева закладывает капсулу в углубление, сделанное' в - фундамен
те, и замуровывает его кирпичами.

А. МИХАЛИЦЫН.Па снимке: директор школы А. В. Хлыбов читает обращение к учителям 2017 года.Фото Т. Поплаухиной.
НЕОБЫЧНЫЙ ТИРАЖ' «Выигрываете вы —  выигрывает спорт». Этот девиз спортивно-числовой лотереи полюбился всем поклонникам спорта и «Спортлото».Как известно, доходы от этой лотереи идут не только на оплату выигрышей, но и на строительство спортивных сооружений, учебных зданий и проведение спортивных и спортивно-массовых мероприятий.С участием средств «Спортлото» построено 6 олимпийских баз, 8 спортивных комплексов, 12 дворцов спорта, 27 стадионов, 6 плавательных бассейнов, 7 гребных каналов, 13 спортивных залов, 5 катков с искусственным льдом.Прямое участие спортивно- числовая лотерея принимает

в подготовке и проведении 0лимпиады-80. Для этих целей будет выделено около двух миллиардов рублей.А 2.8 декабря любителей «Спортлото» ожидает радостное событие. В этот день они увидят на экранах телевизоров 52-е тиражи «Спортлото» и «Опортлото-2». Их выигрышный фонд будет на 400000 рублей больше, чем в других тиражах.Пополнился этот фонд за счет тех денег, которые затратили участники игры на покупку карточек, не поступивших в зональное управление, а также забракованных. Ведь еще нередко любители игры по «рассеянности» забывают спустить части «Б» и «В» в ящик «Спортлото» или опускают их в почтовый ящик.

Зачеркивают не шесть номеров (видов спорта), а семь и более, пишут в части «А» одни номера, а в части «Б» и «В» переносят другие. Такие карточки бракуются и участия в тиражах не принимают.Но 28 декабря и такие «рассеянные», и все, кому не везло до сих пор в «Спортлото», имеют реальные шансы взять реванш за свои неудачи, так как выигрышный фонд 52-х тиражей значительно увеличен. Только в этих тиражах старые карточки не участвуют, и необходимо купить карточки именно этих тиражей, которые продаются в районном узле связи.Не забывайте про дополнительный выигрышный фонд, не лишайте себя удачи!
Б. ХОЛОДОВ, заместитель начальника Горьковского управления «Спортлото».

К У Д А  П О Й ТИ  У Ч И Т Ь С Я ?

К У Л Ь Т У Р Н А Я  жизнь

С блокнотом по леспромхозуЮные участники художественной самодеятельности, занимавшиеся в клубе «Центральный» Пижемского леспромхоза, готовятся к первому туру детской художественной самодеятельности.Заведующая детским сектором Л. П. Мовляв и художественный руководитель В. А. Селезнев репетируют с ребятами вокальные и танцевальные номера. Организован также детский хор.Пятнадцать лучших номеров будут отобраны на второй тур, который пройдет на Вах- тане.Третий тур состоится в Правдинске.
А. СМИРНОВ,заведующий клубом«Центральный».В Лесозаводской восьмилетней школе организован хор учителей. Репетиции продолжались всю осень, а первый концерт самодеятельные артисты дали в клубе «Центральный» в честь 60-летия Великого Октября. В репертуаре хора —  русские народные песни и лирические песни советских композиторов.Сейчас хор готовится к новогодним концертам.

В. СЕЛЕЗНЕВ, художественный руководитель.
9К Новому

b i  ГОДУДо Нового года еще три недели, а в секции детских товаров Тоншаевского универмага полным ходом идет распродажа елочных игрушек.В секции стоит нарядная елка, радуя глаз маленьких покупателей. У прилавка очередь: ребятишки берут елочные игрушки, украшения, мишуру, искусственный снежок, покупают дедов-морозов.Продавцы Н. Д. Амосова и Н. А. Мотовилова продают хлопушки, бенгальские огни, свечи.Пройдет некоторое время, ц в каждом доме, в каждой семье зажгутся новогодние елки.
А. ТИМОФЕЕВ.

Совсем немного времени осталось до встречи Нового года. На состоявшемся недавно заседании рабочего комитета Пижемского леспромхоза были разработаны мероприятия, связанные со встречей этого всеми любимого праздника.В ночь под Новый год в клубе «Центральный» состоится бал-маскарад, в клубе «40 лет Октября» —  семейный вечер.На проведение праздничных торжеств рабочком выделил тысячу рублей.
А. РОГАТНЕВ,председатель рабочкома Пижемского леспромхоза.ПотрудилисьнеплохоНеплохо трудятся в этом году продавцы Тоншаевского коопунивермага.Продавцы секции «Галантерея» Г. Н. Новикова и Н. П. Солоницына план ноября выполнили на 101 процент, а задание одиннадцати месяцев — на 105,4 процента.В отделе культтоваров рабо‘ тают мать и дочь Евстроповы, Мария Васильевна и Елена Витальевна. План ноября ими выполнен на 100,4 процента, а план 11 месяцев— на 107,4 процента.На 102,2 процента сделала план прошедшего месяца продавец комиссионного магазина 3. С. Смирнова. План одиннадцати месяцев ею выполнен на 104,6 процента.Совсем недавно вступил в строй магазин-вставка, где продавцы Т. В. Подковыряна, Л. Г. Нагибина и А. Д. Клеш- шина предлагают населению хозяйственные товары. План прошедшего месяца они выполнили на 100,2 процента, а план одиннадцати месяцев — на 106,4 процента.

Л. ТОМАРОВА,экономист Тоншаевского универмага.По видамуслуг
Б У Х Г А Л Т Е Р - Э Т О  П О Ч Е Т Н ОВ современных условиях успешно руководить сельскохозяйственным производством могут только квалифицированные специалисты.Ото положение с особой остротой отражено в Постановлении ЦК КПСС и Совета Министров СССР «О дополнительных мерах по стимулированию перехода на работу руководителями отделений, бригад, ферм и других подразделений среднего звена в колхозах и совхозах».Значительное место в подготовке квалифицированных специалистов занимает заочная форма обучения, которая дает возможность -получить образование и квалификацию без отрыва от производства.Заочное отеление Ильино-

Заборского сельскохозяйственного техникума готовит бухгалтеров для сельского хозяйства. Оно организовано в 1961 году и за этот период подготовило для области 1520 бухгалтеров.Па заочное отделение по специальности «бухгалтерский учет в сельскохозяйственном производстве» принимаются лица с образованием 10— 11 классов, непосредственно работающие на счетной работе в колхозах и совхозах, других предприятиях., связанных с сельским хозяйством. Прием документов проводится в течение всего года. Начало учебного года с 1 октября 1978 года. Вступительные экзамены проводятся по мере поступления заявлений в марте, июне

и сентябре 1978 года по математике (устно), по русскому языку и литературе (сочинение).Для поступления необходи- . мо выслать в адрес заочного отделения документ об образовании (подлинник), копию трудовой книжки, справку с места работы о занимаемой должности, справку с места жительства, медицинскую справку ф. № 206, три фотокарточки размером 3x4 (без. головного убора), заявление.В настоящее время из района на заочном отделении техникума обучается 11 человек. Хорошую заботу в деле подготовки счетных работников проявляет колхоз «Коммунар». Сейчас из этого колхоза учатся три счетных ра

ботника, двое, Н. А. Коновалова и Т. С. Романова, в 1977 году успешно окончили заочное отделение и получили дипломы бухгалтеров. Но в районе еще имеется свыше 10 бухгалтеров, не имеющих среднего специального образования. Следует отметить, что в 1977 году на учебу заочно в техникуме поступил только один человек.Профессия бухгалтера почетна, важна и ответственна. Чтобы повысить квалификацию, поступайте заочно на учебу в наш техникум.Документы высылать по адресу: Горьковская область, Семеновский район, с- Ильино- Заборское, сельхозтехникум (заочное отделение).
Г. БОГДАНОВ, заведующий заочным отделением.

В Топшаевском райбытком- бинате в ноябре неплохо потрудилась бригада массового пошива, которой руководит ■ Е. Д. Антакова. План прошедшего месяца они выполнили на 10-5 процентов.Дом быта, где заведующей Т. П, Кованева, месячный план выполнил на 105,4 процента.Отлично потрудился также фотограф В. Т. Овсюков, выполнивший два месячных плана.Выполнен план по реализации продукции и мастером Г. С. Каргапольцевой.
Л. КОРЖАВИНА,экономист райбыткомбината.
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